

5^e dimanche du TO 7/8 fév.26 année-A

Is.58,7-10 ; Ps.111 ; 1Co.2,1-5 ; Mt.5,13-16

Homélie

P Lazare ROZARI O

Chers frères et sœurs bien aimés,

Les textes bibliques de ce dimanche nous révèlent un Dieu qui nous guide vers la vraie Lumière. Le prophète Isaïe (1^{ère} lecture) s'adresse à un peuple qui revient d'une longue captivité. Il reste encore des douloureuses séquelles de cette terrible période. Malgré tout, la pratique religieuse s'est remise en place. Dieu n'exige rien pour lui ni pour sa gloire personnelle. Son bonheur c'est de voir que le droit et la justice animent les relations entre nous. Sa grande joie c'est que nous vivions ensemble comme des frères. Notre attention doit se porter vers les plus faibles et les plus pauvres. Nous ne pouvons pas aimer Dieu sans aimer le prochain.

L'apôtre Paul (2^{ème} lecture) a lui aussi le souci de nous montrer celui qui est la vraie lumière. Son message n'a rien à voir avec la sagesse des hommes. Lui-même n'est pas un "accrocheur" à la parole convaincante. Il ne cherche pas à convaincre les foules avec des arguments humains. Mais il croit en l'Esprit Saint qui agit en lui et par lui. Il a compris que la foi ne repose pas sur la sagesse des hommes mais sur la puissance de Dieu.

Dans l'Évangile, nous voyons des disciples rassemblés autour de Jésus sur la montagne. Il leur dit : "vous êtes la lumière du monde". C'est aussi cela qu'il redit à chacun de nous qui sommes rassemblés autour de lui. C'est à nous, disciples du Christ, d'être des reflets authentiques de la vie et de l'enseignement de Jésus. Il nous confie d'être ce qu'il est lui-même "lumière du monde". C'est toute la communauté chrétienne qui est appelée à devenir

“lumière des peuples”. Il s’agit pour nous de nous engager activement dans des actions de salut, de libération et de défense des pauvres.

Dans son Évangile, saint Matthieu insiste très fortement sur ce point : que la vie des chrétiens, leurs actes et leurs “belles actions” aient une force d’attraction, de rayonnement et d’attriance. C’est notre façon de vivre et de “bien agir” qui doit poser question à tous ceux et celles que nous rencontrons.

En ce jour, tous les diocèses de France célèbrent le dimanche de la santé. Il a pour thème « Que votre lumière brille ». L’Église invite les communautés chrétiennes à prier pour toutes les personnes fragilisées par la maladie, l’âge ou le handicap mais aussi pour toutes celles et ceux, qui par leur engagement, prennent soin d’eux, les accompagnent et les soutiennent. Et nous rendons grâce au Seigneur pour tous leurs gestes de dévouement au service des plus fragiles.

« Que votre lumière brille devant les hommes. » Il nous revient avec humilité, de porter cette lumière de l’amour du Christ, il nous revient de la faire rayonner pour que chacun s’y réchauffe, y puise énergie et réconfort, douceur et tendresse, trouve son chemin... Toutefois, il n’est pas question d’être brillant mais de laisser briller, c’est autre chose. Il s’agit sans cesse de revenir à la Source, pour y puiser la force de mettre en pratique l’amour du Christ pour chacun.

En venant à l’Eucharistie, nous sommes accueillis par celui qui est la Lumière du monde. C’est parce que nous sommes rassemblés autour de lui “sur la montagne” que nous pouvons devenir à notre tour Lumière du monde. En ce jour nous le supplions : “Toi qui es lumière, Toi qui es l’amour, mets dans nos ténèbres ton esprit d’amour.” Amen !